
 

 

 N I E D E R S C H R I F T 
 

über die Sitzung des Samerberger Gemeinderates 

vom 19.09.2023 

im Feuerwehrhaus Törwang (Schulungsraum 1. Stock) 
 

 

 
Alle Mitglieder waren ordnungsgemäß geladen; erschienen sind nachstehende Mitglieder, also 

mehr als die Hälfte. 

 

 

Vorsitzender:  

1. Bgm. Georg Huber 

  Gemeinderäte: 

Auer Michael 

Bauer Christian 

Daxlberger Franz 

Eckert Christine 

Hager Simon 

Heibler Christoph 

Hörl Thomas Dr. 

Köppl Andreas 

Sattlberger Michael 

Stuffer Johannes 

Ull Wolfgang 

 

 

 

Die Beschlussfähigkeit war damit hergestellt. 

 
Entschuldigt fehlten ..3...  Mitglieder, nämlich: Unentschuldigt fehlten ............Mitglieder, nämlich: 

Schmid Thomas............................................. ...................................................................................... 

Schulze-Strein Irene Dr.................................. ...................................................................................... 

Staber Christian............................................. ....................................................................................... 

........................................................................ ....................................................................................... 

 

Vorsitzender:        Schriftführer: 

1. Bürgermeister Georg Huber     Andreas Müllinger 

 

 

 



 

 

 I. öffentliche Sitzung 

_________________________ 

 

 

TOP 1:   Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 25.07.2023 

 

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Georg Huber, informiert die Mitglieder über die  

Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 25.07.2023. 

 

Beschluss:  

Der Gemeinderat genehmigt einstimmig die Sitzungsniederschrift. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesend:   12     

Ja-Stimmen:   12      

Nein-Stimmen:    0     

Persönlich beteiligt:    0 

 

 

TOP 2:   Konzept zur touristischen Straßenbeschilderung; 

 

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Georg Huber, stellt den Mitgliedern das von der Leite-

rin der Tourist-Info, Monika Schimanski, erarbeitete Konzept zur touristischen Straßenbeschil-

derung auf dem Samerberg vor. 

Dabei wurde der Istbestand und mögliche Ideen zur Verbesserung vorgestellt.   

Der Entwurf soll Anregungen zur Entscheidungsfindung bieten, um eine Umsetzung im Jahr 

2024 zu ermöglichen. 

 

Folgende Punkte wie Standort der Beschilderungen, Schildergröße, Schilderfarbe wurden 

diskutiert und sollen in einer der nächsten Sitzung gemeinsam festgelegt werden. 

Eine Beschlussfassung erfolgte nicht. 

 

 

TOP 3:   Zuschussanträge 

 

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Georg Huber, teilt dem Gemeinderat den Zuschuss-

antrag der Donum Vitae in Bayern e.V. vom 19.07.2023 mit. 

 

Beschluss:  

Der Gemeinderat Samerberg gewährt einen Zuschuss in Höhe von 250,00 €.  

 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesend:   12    

Ja-Stimmen:   10      

Nein-Stimmen:    2     

Persönlich beteiligt:    0 

 

 

 

 



 

 

 

TOP 4: Bekanntgaben, Sonstiges 

 

Bebauungsplan Törwang-West - 4. Änderung: 

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Georg Huber, teilt dem Gemeinderat das Schreiben 

der Familie Kroner vom 31.07.2023 mit. Demnach wurde Ihnen zwei Wochen vor dem ver-

einbarten Notartermin von der Grundstückseigentümerin mitgeteilt, dass Sie das Grund-

stück doch nicht verkaufen würde. Somit sind die Mühen, Kosten, Termine der letzten Mo-

nate hinfällig und die Enttäuschung riesengroß. Die bereits entstandenen Kosten gemäß 

dem städtebaulichen Vertrag werden von der Fam. Kroner übernommen. Weitere Kosten 

werden nicht mehr bezahlt. 

Der Gemeinderat ist mit der Vorgehensweise (Abrechnung der Kosten bis zum jetzigen 

Stand) und der vorläufigen Einstellung des Bauleitplanverfahrens einverstanden. 

 

 

Energetische Stadtsanierung: 

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Georg Huber, informiert den Gemeinderat über die 

Vorhabensbeschreibung für die Erstellung eines integrierten Quartierskonzepts und Einfüh-

rung eines Sanierungsmanagement des beauftragten Ingenieursbüro Veit Energie Consult 

GmbH aus Waldkirchen vom 11.09.2023. 

Erläutert wurde die Quartiersbeschreibung, Beschreibung der städtebaulichen und ener-

getischen Ausgangssituation, die Zielsetzung und die geplanten Arbeitsschritte inkl. Projekt-

ablauf des Quartierskonzeptes und Quartiersmanagement, sowie eine Kurzübersicht über 

die geplanten Ausgaben. 

 

 

INEV – Institut für nachhaltige Energieversorgung GmbH 

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Georg Huber, gibt dem Gemeinderat die schriftliche 

Mitteilung des Leiters der INEV vom 28.07.2023 bekannt, dass der Bewilligungsbescheid in 

den nächsten Wochen an die Gemeinde übersandt werden wird. 

 

Nach Erteilung des Zuwendungsbescheides wird die INEV die Funktion als Netzwerkmana-

ger übernehmen und einen Termin für die Auftaktveranstaltung vereinbaren.  

 

Exkursion Klimaneutrale Gebäude 

Am Dienstag, den 26.09.2023 um 19.00 Uhr, findet für Gremiumsmitglieder im Feuerwehr-

haus Törwang ein Vortrag über klimaneutrale Gebäude durch Herrn Professor Harald 

Krause statt. Um 18.00 Uhr können interessierte Mitglieder ein Passivhaus am Sonnenfeld 

besichtigen. 

 

Kläranlage Bockau: 

Am Samstag, den 23.09.2023, findet im Rahmen seines 50jährigen Bestehens der Kläranlage 

Bockau ein Tag der offenen Tür statt. 

 

Tourismus-Ausschussitzung: 

Einladung für den 12.10.2023 um 19.00 Uhr 

 

Betriebsausflug Gemeinde Samerberg: 

Einladung für Mittwoch, den 25.10.2023 

 

Exkursion Gemeinde Weyern: 

Der geplante Termin wurde nun auf Samstag, den 28.10.2023, von 8.00 Uhr bis 13.00 Uhr 

verschoben. 



 

 

 
 

 

Anschaffung - Defibrillator: 

Der Vorsitzende, Erster Bürgermeister Georg Huber, informiert den Gemeinderat über den 

aktuellen Sachverhalt bezüglich der Anschaffung des Defibrillators. Beschlossen wurde die 

Anschaffung mit einer staatlichen Förderung in Höhe von 90 % der zuschussfähigen Kosten. 

Nach Stellung des Förderantrages wurde die Gemeinde informiert, dass die Fördermittel 

für das Jahr 2023 bereits ausgeschöpft sind und keine weiteren Mittel zur Verfügung ge-

stellt werden können. Geplant ist deshalb die Stellung des Förderantrages zu Beginn des 

Jahres 2024, um die Inanspruchnahme der staatlichen Fördermittel zu verbessern. 

Mit der Vorgehensweise ist der Gemeinderat einverstanden. 

 

 

 

 

Geschlossen und gefertigt: 

 

 

 

__________________________________   _______________________________ 

               Georg Huber                                                                   Andreas Müllinger   

             1. Bürgermeister                                                                 Schriftführer 

 


